Dorfgestaltung Hemmerden e.V.

Informationsblatt 2, Juli 2017

Liebe Mitglieder,

liebe Bürgerinnen und Bürger von Hemmerden,

mit unserem heutigen Informationsbrief erhalten Sie eine Übersicht über alle Projekte, die der Dorfgestaltungsverein seit seiner Gründung 1999 verwirklicht hat. Wir haben uns dazu entschlossen, weil wir festgestellt haben, dass viele gar nicht wissen, was alles umgesetzt worden ist.

Weiter wollen wir Sie kurz über geplante Maßnahmen in 2017 informieren:

- Alter Friedhofsteil hier sind die Arbeiten in vollem Gang. Sie werden noch einige Monate in Anspruch nehmen. Im Herbst wollen wir dann die von uns gepflanzte Eibenhecke vom Unkraut befreien. Dazu brauchen wir viele helfende Hände. Termin in unserem Infokasten auf dem Kirchplatz.
- Das unschöne Plätzchen vor der Gaststätte Hill Billy soll ansprechender gestaltet werden, wobei der schöne Baum selbstverständlich erhalten bleiben wird. Dazu wird zurzeit ein Entwurf gemacht.

Aber jetzt geht es erst mal in den Urlaub.

Schöne Ferien und kommen Sie heil und gesund wieder.

Doris Tietz, Michael Lüke und Britta Kirchhoff

Übersicht über die Projekte seit Gründung des Vereins am 08.02.1999

- Seit der Gründung am 08.02.1999 werden die Kübel auf dem Marktplatz zwei Mal jährlich mit frischen Blumen bepflanzt, gegossen und gepflegt.
- 2. Jedes Jahr wird im März ein **Aktionstag zur Dorfreinigung** durchgeführt.
- Vom 01.04.2000 bis 2004 wurde in Abschnitten die alte Friedhofshecke ausgemacht und durch eine einheitliche Eibenhecke ersetzt.
- 4. Im Laufe dieser Arbeiten musste ein **Friedhofsweg** entlang der Goldregenstraße mit L-Steinen neu eingefasst und hergerichtet werden.
- 2002 wurden auch die Torpfosten am Tor zum Friedhof instandgesetzt, defekte Steine wurden ausgetauscht und alles neu verfugt.
- Am 22.09.2002 organisierten wir einen Dorfaktionstag unter Beteiligung aller örtlichen Vereine, Geschäfte und Firmen, Kindergärten und Schulen, der Behindertenwerkstatt, der Bruderschaft, der Kirche und der Feuerwehr.
- 2004 haben wir zwischen Bolzplatz und der Grundschule eine Parkfläche angelegt, mit rotem Sand verfestigt und durch eine Hainbuchenecke eingefasst.
- 8. 2005 wurden wir aktiv bei der Instandsetzung des Fußfalls Ecke Land- und Goldregenstraße.

- 9. 2005 nimmt die Stadt an dem Wettbewerb "Entente Florale" teil und gewinnt eine Goldmedaille, weil alle Ortsteile also auch Hemmerden einbezogen worden waren. Wir hatten dazu an vielen Ecken Dreiecksbeete angelegt, die z.B. vor der Feuerwehr heute noch gepflegt werden.
- 2005 Auf Wunsch älterer Mitbürger wird bei der Feuerwehr eine Bank montiert zum Ausruhen auf dem Weg aufwärts.
- 11. 2006 werden auf dem Kirchplatz endlich ein Fahrradständer und zwei Bänke mit einem Papierkorb montiert.
- 12. 2007 werden mit Fördermittel vom RWE **10 neue Linden** am Ortseingang "Auf dem Mergendahl" gepflanzt.
- 13. Ebenfalls 2007 wird der **Parkplatz "Am Flockenhof"** neu gestaltet und von uns neu bepflanzt und gepflegt.
- 14. Beginnend im Jahr 2009 haben wir bis zum Jahr 2014 nach und nach die alten Lampen auf dem Kirchplatz gegen neue und moderne Laternen ausgetauscht. Dazu mussten wir viele Spendengelder zusammentragen.
- 15. 2010 wurde der Fußfall Ecke Landstraße und Hemmerdener Weg vor dem Umstürzen bewahrt und abgebaut. Nach der Instandsetzung wurde er auf der gegenüber liegenden Straßenseite wieder aufgestellt und mit Pflanzen neu umgeben. Der Standortwechsel war nötig, um die schöne Rotbuche, vor der er früher gestanden hatte, zu schonen. Es gab dazu eine Einweihung mit kirchlichem Segen.
- 16. 2011 veranstalteten wir **2 Bürgerversammlungen** zum Thema der Kanaldichtigkeitsprüfung.
- 17. 2015 haben wir ein neues **Spielgerät für den Spielplatz in der Goldregenstraße** über Spenden organisiert und mit einem großen **Kinderfest,** das sehr gut besucht war, eingeweiht.

- 18. Seit 2015 kümmern wir uns auch um **Neuanpflanzungen und Bänke** in der Grünanlage.
- 19. 2015 wurde eine **neue Sitzecke am Kirchplatz** vor der Kirchmauer angelegt. Ebenso wurde das Beet daneben gründlich in Ordnung gebracht und teilweise neu bepflanzt.
- 20. 2016 bis 2017 waren gekennzeichnet von unserem Kampf um eine durchgehende Lärmschutzwand an der Autobahn und der Errichtung zusätzlicher sanitärer Anlagen im Zusammenhang mit der Erweiterung der Raststätte Vierwinden um 85 LKW Parkplätze. Das hat viel Zeit und Ausdauer gekostet bis wir endlich die schriftliche Zusage zum Bau bekommen haben. Nun hoffen wir, dass die Politiker auch zu ihren Zusagen stehen.
- 21. 2016 wurde auch vom GWG der hässliche **Stromkasten auf dem Kirchplatz** entfernt und der verbliebene in der Farbe der neuen Laternen angestrichen.
- 22. Seit 2016 ist es uns auch gelungen, unseren schönen Dorfbrunnen wieder zum Sprudeln zu bringen. Um diese Maßnahme müssen wir uns jedes Jahr erneut bemühen.
- 23. Auf dem alten Teil des Friedhofs wurden die Soldatengräber frei gemacht und von uns neu bepflanzt.
- 24. Schließlich haben wir aus Eigenmitteln finanziert auf dem Kirchplatz ein schönes Gestell errichtet mit einheitlichen Infokästen für Kirchen, Vereine und Parteien.